

LA TARDE

AÑO XXI

DE LORCA

N.º 5.514

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN :

JUEVES 23 MAYO 1929

Aspectos

Porque somos así

En atenta carta que ayer publicamos, el señor Alcalde nos ha dado cuenta de la visita que a dicha digna autoridad hicieron ayer los señores marqués de Rafal, conde del Valle de San Juan y García de Sola, en demostración de gratitud al Concejo y al pueblo de Lorca por haber perpetuado los nombres de dichas personalidades aplicándolos a tres de las más importantes calles de esta ciudad.

Nos place el acto realizado por dichos señores, revelador de su delicadeza y caballerosidad; pero hemos de afirmar una vez más que Concejo y pueblo obraron en justicia al otorgar esa distinción a los que con tanto acierto vienen laborando por el porvenir de Lorca.

Fué esta ciudad, usando el tópico de rigor, la eterna cenicienta de la provincia; el pueblo abandonado a su triste destino, olvidado siempre por los altos Poderes, sordos a nuestras quejas, a las continuas y amargas lamentaciones.

Años y años, lustros y décadas, transcurrieron sin que la acción tutelar del Estado, se reflejara en esta población que con más de setenta mil almas cuenta desde hace largo tiempo. Codiciada fué Lorca por los viejos políticos, por constituir nuestro pueblo un distrito electoral; de las poquísimas poblaciones que sin ninguna otra agregada lo constituyen, Lorca es una; pero esta codicia, una vez obtenida el acta, una vez conseguida la mano de doña Leonor, desaparecía el fingido afecto del antes rendido pretendiente y la pobre esposa sufría resignada y sumisa los desdenes o el trato despectivo del que le juró cuando ansioso la enamoraba, sacrificarlo todo por ella, por su prosperidad y engrandecimiento. ¿Decimos algo que no sea rigurosamente exacto, que no sea fiel trasunto de nuestra amarga historia?

Verdad que algunos de estos representantes, bien escasos por cierto, iban con fé al palenque, pero pronto la fe se amortiguaba ante el esfuerzo inútil. Solo obtenían promesas. A raudales eran vertidas por los viejos políticos.

El disco ha variado para nuestra ciudad.

Se han comprado las aguas de particulares y el Pantano de Puentes: Se ha obtenido la concesión de las aguas de Gastril y Guardal; Se trabaja activamente para conducir las a Lorca; y, finalmente, han empezado las obras de la Condomina.

Mencionamos los hechos positivos. Pues bien, en todos ellos se han interesado de una manera directa entre otras personalidades a quienes más de una vez hemos elogiado, estos señores a los que Lorca ha rendido el justo tributo de su agradecimiento. Rafal, Conde del Valle, García de Sola.

Jamás, ni ahora ni nunca ha movido la adulación nuestra pluma. El que adula, busca, pues camino es ese de petición, y nosotros jamás hemos buscado, jamás hemos pedido nada a nadie ni antes ni después ni ahora, y hasta sufrimos la continua amargura de no poder disponer en toda su integridad del fruto legítimo de nuestro incesante trabajo. Nosotros que por Lorca luchamos sin descanso, que hemos alentado a todos cuantos, desde hace veinte años por ella han intentado o conseguido algo, ni aún dentro de nuestro derecho, hemos sido jamás distinguidos. Siempre uno de tantos no hemos sabido nunca si nuestra asidua y constante labor, se ha estimado con hechos en un ápice más que la del aguador, el barrendero, el peón de albañil, el comerciante que sólo va a su negocio o el industrial con pujos de acaparador.

Nosotros que hemos servido siempre a todo el mundo, no hemos encontrado jamás quien nos sirva de una manera franca y espontánea en cosas perfectamente justas y legítimas. No tenemos por qué adular a nadie; no conocemos si quiera personalmente, a los señores Marqués de Rafal, Conde del Valle y García de Sola; no es nuestro carácter el del periodista entrometido que en todo se hace visible, que bulle y se agita lapiz en ristre y cuartillas al viento; pero somos lorquinos antes que políticos, antes que periodistas, antes que todo, y tocados del censurado defecto—quizá con razón—de amar nuestro pueblo, rendimos el máximo de nuestra gratitud y lo rendiremos siempre al que por esta tierra nuestra trabaje para beneficiarla.

¿Qué hemos de hacer, si así somos? Sufrir las consecuencias pacientemente.

JUAN DEL PUEBLO

VISADO POR LA CENSURA

Avisos de interés

Papel y sobres de todas clases, timbrados :- Tarjetas, recibos, facturas y circulares, hallará usted en la imprenta de LA TARDE DE LORCA

Estuches de papel y sobres elegantísimos para señoritas. Modelos de gran lujo, últimas novedades, precios económicos. Los hallará usted en la imprenta de este diario.

Esqueletos funerales; nuevos modelos de gran lujo. Se hacen en la imprenta de LA TARDE. Admitense encargos a todas horas del día y de la noche.

Impresión de libros, folletos y memorias, se hacen en esta imprenta.

¿Quiere usted comprar barato?

visite la conocida y acreditadísima

ZAPATERIA VALENCIANA

y encontrará en ella lo más estupendo en calzado para caballeros, señoras y niños a precios completamente económicos.

Artículos de primera calidad fabricados exclusivamente para esta casa a precios sin competencia.

Siempre las últimas novedades

ZORRILLA 1.—LORCA

No es el trigémino

Esto no podía faltar: era ya mucho trigémino en pocos días. Leyendo, en el de hoy, la reseña de una conferencia pronunciada ayer en Madrid por persona de mucha autoridad, nos encontramos con estas palabras: «Al principio se creía que era el trigémino el excitado; pero los adeptos del método admiten, en general, que son los filetes pituitarios del simpático cervical.»

¡Tiene narices el asunto! De modo que el trigémino usurpaba la gloria que corresponde a unos filetes, tan dignos, por lo menos, como el asendado nervio, de estima y consideración...

Así son las cosas del mundo: unos se llevan la fama y otros trabajan de lo lindo. Si es cierto que el trigémino para nada tiene que excitarse, y hasta aquí se lo atribuíamos todo, habrá que volver por la gloria de los verdaderos trabajadores, que, con el olvido en que se les deja, estarán más excitados todavía. Pero ya va a ser muy difícil. El trigémino se ha alzado con todos los honores y cualquiera acierta a quitárselos. Es, como si dijéramos, Shakespeare; a los filetes pituitarios les queda el papel de Bacon. Aunque creamos que ellos lo hacen todo, la rutina, que es invencible, ha elegido ya al trigémino por favorito y verán ustedes como no lo suelta.

(De «La cena de las Burlas» de «La Voz»)

NOTAS DEPORTIVAS

López pasa al «Real Murcia»

El popular y admirable delantero centro del «Lorca S. C.», López, ha pasado al equipo titular de la capital, ocupando el mismo puesto que con tanta brillantez y eficacia ha venido desempeñando en este club.

El domingo próximo y en el importantísimo encuentro contra el Deportivo de Castellón, hará su debut en las filas del club campeón mur-

ciano, tan excelente jugador lorquino.

La prensa de la capital comenta la valiosa adquisición y elogia vivamente la buena disposición y las generosas facilidades dadas para el traspaso de dicho «equipiers», por la presidencia y directivos del «Lorca S. C.»

Consignamos con un sentimiento en que se mezclan la pena y la satisfacción este noble comportamiento del Club lorquino: pena, por la pérdida de elemento tan valioso y primordial, pero satisfacción por muchas razones: por las ventajas individuales que puedan derivarse de ese traspaso para el jugador lorquino a quien se ofrece un porvenir brillante; por el acicate y estímulo que hay en ello para nuestros jugadores y, sobre todo, por el rasgo de ejemplar deportividad que ha dado el Club lorquino prestando su apoyo decidido al «Real Murcia», rasgo, que en las presentes circunstancias, cobra un valor inestimable y honra al Lorca F. C.»

En la Casa de Socorro de ésta se dió hace dos meses un caso de trigémino

Personados esta mañana en la casa de Socorro de esta ciudad, a fin de recoger la nota diaria de los lesionados asistidos, hemos tenido ocasión de hablar con el personal de guardia, señores Calero, López de Teruel y practicante Lucas Verdú, acerca de las clamorosas curas tan de actualidad obtenidas por la intervención del trigémino.

A este respecto nos ha sido referido por dichos señores médicos el siguiente caso curioso que relatamos a continuación:

Hace unos dos meses aproximadamente, fué asistido en esta Casa de Socorro, un niño de unos diez años de edad que padecía de abundante hemorragia nasal.

Se le trató por los medios corrientes de taponamiento y habiendo sido insuficientes para contener la sangre, hubo que recurrir a la cauterización de la mucosa nasal.

Se observó entonces que el referido niño, que venía padeciendo de parálisis infantil desde hace varios años, había experimentado una notable mejoría en sus miembros impedidos. El hecho fué observado por la madre del niño enfermo haciéndolo notar al personal de guardia a la sazón, integrado por los mismos señores médicos y practicante que nos han referido el caso.

Este hecho viene a adquirir hoy gran significación y relieve ya que son conocidas las sorprendentes curaciones que nos comunica la prensa diaria por la intervención del trigémino.

En estos momentos en que voces autorizadas discuten la eficacia o ineficacia de este procedimiento curativo del que se ha dicho en su contra que sólo produce mejoría momentánea y efímera, sería curioso indagar el estado actual del niño en cuestión, ya que es, paradójicamente, el «más viejo» de los intervenidos en el cacareado trigémino.

La necesidad de una nueva ley

Evidentemente España es un país tranquilo. Quizá por ello un crimen cometido en circunstancias más o menos misteriosas, un suceso poco frecuente, basta para que los veintitrés millones de españoles se apasionen y busquen, con una ansiedad insuperable, todos los detalles hasta en sus pormenores más nimios relacionados con el suceso o con el crimen.

Este empeño de los españoles en conocer todas las circunstancias de que se halla envuelto el suceso que les ha apasionado, les conduce en pocas ocasiones a cometer una justicia muy grande.

A raíz del bárbaro asesinato industrial Pablo Casado, la opinión española se desahogó en comentarios del hecho, en hacer investigaciones sobre éste y, puesto que el público los pedía en su ansiedad, en dar publicidad a ciertos detalles del suceso—que nadie puede garantizar todavía su veracidad—francamente repugnantes. Todo esto, empero, sería disculpable. Lo que no merece disculpa es que años de esto sobre los cuales habrá cuarenta años se quieran para creer en su veracidad—hayan sido expuestas en no pocos periódicos ilustrados que se haya hablado de sus costumbres—particularmente de las que respaldan a los que deberían ser calladas por su veracidad enojosa. Se han visto detenidos no sólo los verdaderos culpables sino aquí a un

DOCTOR ANTONIO ROS

Oculista

EX-AYUDANTE DEL DOCTOR POYALES
EX-MEDICO AGREGADO DE LOS HOSPITALES DE
SAN JOSE Y SANTA ADELA Y DEL NIÑO JESUS, DE MADRID
EX PENSIONADO EN LA INDIA Y EN EGIPTO.

CONSULTA DE 11 A 2

SAGASTA, 13

CARTAGENA